
Comissão distrital do PSD 
aprova candidatura de Ricardo 
Araújo à Câmara Municipal

Victor Hugo Salgado vence 
eleições para a distrital de 
Braga do Partido Socialista

Corporações de Guimarães em 
evidência na maior prova ibérica 
para Bombeiros

Sócios discutem a 18 de 
outubro em Assembleia Geral 
as contas da época 23/24

ENGENHARIA DA UMINHO 
TEM 35 INVESTIGADORES 
NO GRUPO DOS 2% MAIS 
CITADOS DO MUNDO

Mês da Economia: Outubro com 
foco na inovação e criatividade

Cinco clubes de Guimarães já 
conhecem adversários na 3ª 
eliminatória da prova rainha 
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CIDADE E NO MULTIUSOS
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MUDANÇA 
NO COMANDO
LUIS ANDRADE SUBSTITUI BENTO MARQUES COMO COMANDANTE DOS BVG

FORNOS DA 
CRUZ DE PEDRA

CENTRO DE ARTES E OFÍCIOS 
ABRIU AO PÚBLICO
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ARTE E DIÁLOGO INTERCULTURAL
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Estatuto editorial de “Mais Guimarães - O Jornal”
“Mais Guimarães – O Jornal” é um jornal regional generalista, independente e pluralista, 
que priviligia as questões ligadas à área em que está inserido, o concelho de Guimarães. 
“Mais Guimarães – O Jornal” é um órgão de comunicação semanal e ter uma tiragem de 
4.000 exemplares, impressos a cores, por edição. “Mais Guimarães – O Jornal” pode ser 
adquirido pelos leitores nos diversos quiosques do concelho de Guimarães. “Mais Guim-
arães – O Jornal” pretende ser um jornal atraente, moderno e de fácil leitura, atualizado 
com os problemas e acontecimentos regionais, divulgando as atividades das institu-
ições, coletividades e associações locais, bem como o património e tecido empresarial 
da região. “Mais Guimarães – O Jornal” é uma publicação independente, demarcada de 
qualquer partido ou ideologia política, distanciando-se de qualquer forma de censura ou 
pressão, tendo como objetivo único o de prestar serviço público, servido a democracia e 
os leitores. Eliseu Sampaio / Agosto de 2015

Nesta edição, publicamos o 
nosso estatuto editorial, e é so-
bre estas premissas que conti-
nuaremos a realizar o nosso 
trabalho: com Rigor; Indepen-
dência e Pluralidade.

1 – “Mais Guimarães – O Jornal” 
é um órgão de comunicação 
de Guimarães, generalista, in-
dependente e pluralista, que 
privilegia as questões ligadas à 
área em que está inserido.
2 – “Mais Guimarães – O Jornal”, 
é uma publicação independen-
te, sem qualquer dependência 
de natureza política, económi-
ca ou ideológica.
3 – “Mais Guimarães – O Jornal” 
é um órgão de informação que 
recusa o sensacionalismo e é 
orientado por critérios de rigor, 
isenção e honestidade no tra-
tamento das notícias.
4 – “Mais Guimarães – O Jornal” 
compromete-se a respeitar os 
direitos e deveres previstos na 
Constituição da República Por-
tuguesa, na Lei de Imprensa e 
no Código Deontológico dos 
Jornalistas.
5 – “Mais Guimarães – O Jor-
nal” aposta numa informação 
diversificada de âmbito local, 

abrangendo os mais variados 
campos de atividade e preten-
de corresponder às motivações 
e interesses de um público plu-
ral que se quer o mais envolvi-
do possível no projeto editorial.
6 – “Mais Guimarães – O Jor-
nal” distingue claramente as 
notícias – que deverão ser ob-
jetivas, circunscrevendo-se à 
narração, à relacionação e à 
análise dos factos para cujo 
apuramento devem ser ouvi-
das as diversas partes – e as 
opiniões, ou crónicas, que de-
verão ser assinadas por quem 
as defende, claramente identi-
ficáveis.
7 – “Mais Guimarães – O Jornal” 
compromete-se a respeitar a 
privacidade dos cidadãos, re-
cusando a divulgação de factos 
da vida pessoal e familiar.
8 – “Mais Guimarães – O Jor-
nal” considera a sua atividade 
como um serviço de interesse 
público, com respeito total pe-
los seus leitores, em prol do 
desenvolvimento da identidade 
e da cultura local e regional, da 
promoção do progresso econó-
mico, social e cultural de Gui-
marães.

Mais Guimarães, O Jornal 
Estatuto Editorial

HÁ DEZ ANOS A DAR
SINAL     A GUIMARÃES!+

JOANA MENESES
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Decorreu, no quartel de Bombeiros Voluntários de Guimarães, a Sessão Solene da passagem ao Quadro de Honra do comandante 
Bento Marques, e simultaneamente, a tomada de posse do novo comandante da corporação, Luís Andrade.

Bento Marques despede-se dos 
bombeiros após 45 anos de dedicação ao 
voluntariado e associativismo

Na sessão, presidida pelo presi-
dente da Câmara de Guimarães, 
Domingos Bragança, Bento 
Marques, na sua intervenção, 
despediu-se com “humildade”, 
assumindo ser “um bombeiro 
com muito orgulho”. “Tenho a 
consciência de que ninguém me 
acusa de qualquer negligência 
ou falta de empenho, perante 
um dever que jurei cumprir. O 
que me fez estar completo, sem 
atropelos ou má consciência, 
legando a quem vier um patri-
mónio de valores e de exem-
plos que julgo enriquecedores e 
sóbrios”, começa por dizer nos 
seu discurso.
“Julgo-me com muita humil-

dade, mas também com muito 
orgulho. Um bombeiro com tra-
balho feito, sem preconceitos 
e sem qualquer contaminação 
pela vaidade, um comandante 
no embaraço de qualquer oca-
sião. Sei que entrego um traba-
lho pronto, limpo e no meu juízo 
que todos vos testemunnhais, 
de outra maneira, não seria 
compreensível a vossa presen-
ça e a vossa amizade”, afirmou 
emocionado.
O ex-comandante assumiu 
ainda ter contactado com 
“pessoas de grande entrega e 
de prudente iniciativa, atentas 
à necessidade dos bombeiros”, 
evidenciando e honrando o 

trabalho de João Pedro Castro, 
atual presidente da Direção 
da Associação Humanitária 
dos Bombeiros Voluntários de 
Guimarães pelo seu serviço 
e dedicação. Bento Marques 
terminou agradecendo a todos 
pelos “conselhos e as ajudas 
ao longo de 16 mil dias de tra-
balho, somando quase, 45 anos 
dedicados à causa dos bom-
beiros”. Recorde-se que, Bento 
Marques exerceu durante 20 
anos o cargo de comandante 
dos Bombeiros de Guimarães, 
tendo inciado este percurso em 
2004.
Entre os convidados da sessão 
solene, destaque para a pre-

sença do secretário de Estado 
Adjunto da Presidência, Rui 
Armindo Freitas, o presidente 
da Câmara Municipal de Gui-
marães, Domingos Bragança, 
o presidente da Liga dos Bom-
beiros Portugueses, António 
Nunes,  o presidente da As-
sembleia Geral, Ricardo Araújo, 
o presidente da Autoridade 
Nacional de Emergência e Pro-
teção Civil, Brigadeiro General 
José Manuel Duarte da Costa, 
a diretora Nacional de Bombei-
ros, Susana Silva, a presidente 
da Federação dos Bombeiros 
do distrito de Braga, Ana Luísa 
Damasceno, o presidente da 
Direção da Associação Huma-

nitária dos Bombeiros Voluntá-

rios de Guimarães, João Pedro 

Castro e o novo comandante 

dos Bombeiros Voluntários de 

Guimarães, Luís Andrade.

Luís Andrade, sucede, desta 

forma, Bento Marques, agra-

decendo a todos os presentes 

o carinho e disponibilizando 

apoio para o que a cidade e os 

vimaranenses precisarem, ga-

rantindo que “será um grande 

orgulho liderar um corpo ativo 

de homens e mulheres de gran-

de valor”.  •
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HÁ DEZ ANOS A DAR
SINAL     A GUIMARÃES!
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Júlio Silva, dos Bombeiros Voluntários de Guimarães, foi 4º classificado na geral e 2º na sua categoria e Luís Filipe, do quadro de 
honra dos Voluntários das Taipas, provou que nem a doença o impede de cumprir a missão.

Corporações de Guimarães em evidência 
na maior prova ibérica para bombeiros que 
juntou 1500 em Braga

A sexta edição da prova “Esca-
dórios da Humanidade” juntou, 
na manhã deste sábado, 1.562 
bombeiros, no Bom Jesus, em 
Braga.O objetivo era subir as 
escadas do santuário, no menor 
tempo possível, com equipa-
mento completo de combate a 
incêndios, incluindo a botija de 
oxigénio. O recorde de partici-
pações tem sido batido todos 
os anos e esta edição, com mais 
196 inscritos que em 2023, não 
foi diferente. Os Bombeiros Vo-
luntários de Caldas das Taipas 
(BVT) apresentaram-se com uma 
equipa de seis elementos, entre 
os quais Luís Filipe, a quem foi 
diagnosticado Parkinson e fibro-
mialgia, em 2021. Já a os Bom-
beiros Voluntários de Guimarães 
(BVG) participaram com uma 
equipa de sete operacionais, 
onde se destacou Júlio Silva que 
chegou a ter o melhor tempo 
na sua categoria(5:43:300), até 
aparecer o “foguete” Edmilson 
Silva (5:30:313), do Regimento 
de Sapadores Bombeiros de 
Lisboa (RSBL) . O lisboeta foi 
também o vencedor da classifi-
cação geral, já nas mulheres foi 
Sónia Cancela dos Voluntários 
da Póvoa do Varzim quem fez o 
melhor tempo (8:28:497).

Luís Filipe ainda não tem 50 
anos, mas hoje subiu o escadó-
rio do Bom Jesus com a ajuda 
de uma bengala para prevenir 
as quedas. Ainda não há muitos 
anos, corria para o quartel quan-
do ouvia a sirene dos Bombeiros 
Voluntários das Taipas. A vida 
deste bombeiro do quadro de 
honra da sua corporação mudou 
completamente quando, em 
2021, se apercebeu que o corpo 
já não correspondia às ordens 
que o cérebro dava. O diagnós-
tico: Parkinson e fibromialgia, 
duas doenças que lhe limitam 
o movimento e lhe provocam 
dores constantes. Isso, contudo, 
não foi obstáculo para vencer os 
573 degraus e os 616 metros de 
desnível do escadório do Bom 
Jesus, num tempo à volta dos 17 
minutos.

O cronómetro não era o mais 
importante para Luís Filipe. 
“Quero mostrar que não me 
tornei um deficiente como qui-
seram fazer de mim”, referiu ao 
MG, um pouco antes de se fazer 
à subida. Além disso, pretendia 

chamar a atenção para a situa-
ção precária em que ficam os 
bombeiros que, em acidentes no 
serviço ou por doença, deixam 
de poder exercer. Luís Filipe era 
bombeiro profissional contra-
tado pela sua corporação com 
um vencimento pouco acima do 
salário mínimo. “Se eu ganhasse 
o mesmo que um sapador, ago-
ra teria uma pensão melhor”, 
queixa-se.

Uma participação 
em esforço para 
chamar a atenção 
para as injustiças 
na profissão

O bombeiro taipense convidou 
o Presidente da República e o 
primeiro-ministro, “para poder 
falar com eles sobre estes 
assuntos”. Apesar de nenhum 
dos dois ter estado presente, 
este sábado, Luís Filipe era um 
homem feliz, quando chegou 
ao santuário debaixo de um 
ruidoso aplauso de milhares de 
colegas de profissão, familiares, 
amigos e admiradores. “Não se 
compreende que a profissão 
de bombeiro não seja consi-
derada de risco e de desgaste 
rápido, que haja bombeiros 
profissionais com salários muito 
diferentes, só porque uns são 
funcionários das autarquias e 
outros das associações e que 
as pensões, para quem já não 
consegue trabalhar, sejam tão 
baixas”, ainda arranjou fôlego 
para dizer.

Entre a equipa dos Bombeiros 
Voluntários de Guimarães a ma-
nhã foi passada a olhar para o 
quadro das classificações. Júlio 
Silva partiu entre os primeiros, 
“para aproveitar o tempo fres-
co”, e colocou-se no primeiro lu-
gar da classificação geral, onde 
se manteve durante bastante 
tempo. Acabou por ficar em 4º 
lugar, só superado por Edmilson 
Silva (RSBL), Paulo Costa, dos 
Sapadores de Coimbra e Daniel 
Fonseca, dos Voluntários de Vila 
Nova de Paiva. Na categoria 
“seniores 1”, o vimaranense 
ficou em 2º lugar. A melhor par-
ticipante feminina dos BVG foi 
Catarina Cunha (9:13:353) que 
foi 9ª classificada na geral e 4ª 
em “seniores 2”. • Rui Dias
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Mês da Economia 
arranca esta quarta-feira

Sob o tema “Motores da Nova 
Economia”, a segunda edição 
do Mês da Economia aconte-
ce entre 02 e 31 de outubro, 
trazendo um conjunto de con-
ferências, debates, diálogos e 
uma reunião de Câmra descen-
tralizada. Este ano, a iniciativa 
concentra-se na inovação e 
criatividade, destacando o 
papel essencial dos agentes 
económicos na construção de 
um futuro mais sustentável e 
consciente.
O evento de abertura acontece 
no dia 02 de outubro, no Teatro 
Jordão, com a apresentação 
do estudo “A economia de 
Guimarães: percurso, estado e 
destino — Preparando o futuro 
numa economia globalizada 
em transição”, conduzido pelo 
professor Francisco Cabal-
lo-Cruz, da Universidade do 
Minho.
O encerramento desta sessão 
prevê-se contar com a partici-
pação do secretário de Estado 
da Economia, João Rui Ferreira. 
Ainda no mesmo dia, o audi-
tório do CISAVE será palco de 
um debate sobre a importância 
da digitalização nos negócios, 
seguido da apresentação do 
projeto “Acelerar o Norte”.

Fernando Alvim 
será anfitrião 
na Techstars 
Startup Week em 
Guimarães

Entre os dias 21 e 25 de outu-
bro, Guimarães acolherá, pela 
primeira vez em Portugal, a Te-
chstars Startup Week, integrada 
no Mês da Economia – Motores 
da Nova Economia. O evento, 
promovido pela Câmara Munici-
pal de Guimarães, reunirá mais 
de 40 oradores e uma vasta 
programação voltada para 
empreendedores, investidores, 
estudantes e entusiastas de 
startups.
A Techstars Startup Week Gui-
marães será uma plataforma 
para a partilha de conheci-
mento, com talks e mesas 
redondas que exploram o 
ecossistema empreendedor da 
região, além de oportunidades 
de networking e inovação. Um 
dos destaques será a presença 
do conhecido locutor e apre-
sentador Fernando Alvim, que 
moderará a mesa redonda “Em-
preendedorismo na Indústria: 

como pode ser estimulado de 
forma a impulsionar a inovação 
empresarial (e criar vantagem 
competitiva)”. Esta sessão vai 
realizar-se no dia 25 de outubro 
e contará também com a parti-
cipação de Marco Ferraz, gestor 
do Centro de Inovação da Galp, 
Hélio Jesus, responsável por 
Tecnologia e Inovação do grupo 
Siemens em Portugal, e José 
Mário Fernandes, administrador 
executivo do Grupo Casais.
Além disso, o evento promoverá 
uma competição de pitch, onde 
startups inovadoras poderão 
apresentar os seus projetos a 
um painel de investidores, com 
a possibilidade de ganhar apoio 
no desenvolvimento de produto 
e mentoria.
A Techstars Startup Week faz 
parte da programação mais 
ampla do Mês da Economia, que 
este ano celebra a sua segunda 
edição com o tema “Motores 
da Nova Economia: Net Zero, 
Criatividade e Inovação Colabo-
rativa”.

A iniciativa contará com 16 even-
tos ao longo de cinco semanas, 
incluindo discussões sobre a 
economia Net Zero e a impor-
tância das redes colaborativas 
para fomentar a inovação.  •

A cidade de Guimarães decidiu voltar o foco, novamente, para a economia 
e dedicar-lhe o mês de outubro com um conjunto de eventos focados no 
pensamento económico.

© Mais Guimarães

Engenharia da UMinho tem 35 
investigadores no grupo dos 
2% mais citados do mundo

A Universidade do Minho tem 
66 cientistas no grupo dos 
2% mais citados do mundo ao 
longo do último ano, segundo 
um estudo da Universidade de 
Stanford (EUA) e do grupo edi-
torial Elsevier. Desses, 35 per-
tencem à Escola de Engenharia, 
sediada no Campus de Azurém, 
em Guimarães.
A lista, chamada “World’s Top 
2% Scientists 2024”, inclui 223 
mil investigadores, sendo 889 
deles ligados a instituições de 
Portugal. A UMinho surge com 
18 unidades representadas, 
mais duas face a 2023, e os 
seus primeiros nomeados na 
lista global são Paulo Louren-
ço, no 6.104º lugar, Fernando 
Pacheco-Torgal, 6.772º, e Rui L. 
Reis, no 6.842º lugar.
O documento apresenta os 
melhores investigadores do 
planeta por 22 áreas e 174 dis-
ciplinas, considerando o seu ín-
dice, o volume de publicações e 
as citações dos seus trabalhos, 
segundo dados da base Scopus 
até agosto de 2024.
Esta lista anual surgiu em 
2019, com o objetivo de criar 
um repositório público sobre 
o impacto e a influência dos 
investigadores no progresso do 
conhecimento científico e para 
combater abusos de autocita-
ção.
A Escola de Engenharia da 
Universidade do Minho está 
presente no ranking com os 
seguintes investigadores:
CEB – Centro de Engenharia 
Biológica: António Vicente, 

Artur Cavaco-Paulo, Eduardo 
Gudiña, José António Teixeira, 
Joana Azeredo, Lígia Rodrigues, 
Lucília Domingues, Madalena 
Alves, Mariana Henriques, 
Miguel Gama, Nuno Cerca, Ro-
sário Oliveira, Russell Paterson, 
Sónia Silva;
Centro Algoritmi: João Luís 
Afonso, João Varajão, Paula 
Ferreira, Paulo Cortez, Sandro 
Pinto, Vitor Monteiro;
CMEMS – Centro de Microssis-
temas Eletromecânicos: Filipe 
Marques, Filipe Samuel Silva, 
Júlio Souza, Luís A. Rocha, Paulo 
Flores;
ISISE – Instituto para a Susten-
tabilidade e Inovação em Estru-
turas de Engenharia: Joaquim 
Barros, José Sena-Cruz, Mayank 
Mishra, Paulo Lourenço;
2C2T – Centro de Ciência e Tec-
nologia Têxtil: Andrea Zille, He-
lena Felgueiras, Raul Fangueiro;
CTAC – Centro de Território, 
Ambiente e Construção: Fer-
nando Pacheco-Torgal;
IPC – Instituto de Polímeros e 
Compósitos: Loic Hilliou, e no 
MEtRICs – Centro de Engenha-
ria Mecânica e Sustentabilidade 
de Recursos: Rui Alberto Lima.

O estudo da Universidade de 
Stanford e da Elsevier apresenta 
ainda uma lista de “carreira”, em 
que da UMinho surgem também 
José Neves, do Centro Algoritmi, 
Júlio Viana, do Instituto de Po-
límeros e Compósitos, Manuel 
Filipe Costa, do Centro de Física, 
e Marian Brownell Anderson, da 
Escola de Medicina da Academia 
Minhota. •

© UMinho
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Os Fornos da Cruz de Pedra, localizados na Rua das Lameiras, em Creixomil, abriram ao público nesta terça-feira. O espaço agora 
abriga uma loja, um atelier e um núcleo museológico, formando o Centro de Artes e Ofícios dos Fornos da Cruz de Pedra.

Fornos da Cruz de Pedra abriram 
ao público para “trabalhar as artes 
tradicionais com vista para o futuro”

Os Fornos da Cruz de Pedra, 
localizados na Rua das Lamei-
ras, em Creixomil, abriram ao 
público nesta terça-feira, 01 
de outubro. O espaço agora 
abriga uma loja, atelier e um 
núcleo museológico, formando 
o Centro de Artes e Ofícios dos 
Fornos da Cruz de Pedra.

Na abertura ao público, Paulo 
Lopes Silva, vereador da Cultu-
ra e também presidente da Di-
reção d’A Oficina, começou por 
destacar que a missão principal 
do projeto é “cuidar do nosso 
património, do artesanato, da 
olaria e dos bordados de Gui-
marães”, expondo que, quando 
o município os desafia a gerir 
o espaço dos Fornos da Cruz 
de Pedra, assumem-no como 
“uma missão natural”. 

No seu discurso, o presidente 
d’A Oficina admite que o obje-
tivo do espaço é “preservar as 
artes naturais do território, dá-
las a conhecer e fazer a ligação 
entre a tradição e a contempo-
raneidade”, reconhecendo que 
a base será “trabalhar as artes 
tardicionais com vista para o 
futuro”.

O vereador da cultura termi-
nou dizendo que esta “é uma 

missão que A Oficina encara 
com entusiamo e naturalidade 
de quem se dedica à preser-
vação da memória e do futuro”, 
reforçando que, pelo menos 
até ao final do anos, a entrada 
será gratuita.

Domingos Bragança, presi-
dente da Câmara Municipal 
de Guimarães, lembrou que 
o espaço foi “um local identi-
tário” para a cidade, uma vez 
que foi devido à necessidade 
de aquisição daquele edifício 
que nasceu a Cooperativa A 
Oficina, em 1984. 

O presidente do município 
convidou todos os vimaranen-
ses a “meter a mão no barro” 
e propõe ainda, um programa 
escolar dedicado às crianças 
do 1ºciclo para que possam 
“ser oleiros por um dia”, uma 
experiência que acredita “ficar 
marcada na memória das nos-
sas crianças”.

O novo espaço, situado 
numa antiga olaria e casa de 
habitação de uma família de 
oleiros, já havia sido inaugu-
rado a 24 de junho, no âmbito 
das comemorações do 896.º 
aniversário da Batalha de São 
Mamede. • Rui Dias
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O Vitrusbus funcionará a partir de um sistema de reservas, devendo os utilizadores agendar as suas viagens através do número de 
apoio ao cliente, do website ou da aplicação, até às 15h00 do dia anterior.

“Vitrusbus”: Serviço de transporte flexível 
disponível a partir de outubro

O município de Guimarães, 
através da empresa municipal 
Vitrus Ambiente, lança o serviço 
de transporte flexível “Vitrusbus” 
em outubro, e será gratuito para 
detentores de passes mensais 
no serviço regular de transporte 
rodoviário. Este serviço pretende 
servir  como complemento à 
atual rede de transporte público.

Este é um “serviço inovador 
que vem colmatar a insuficiência 
de oferta durante os períodos 
de baixa procura, reforçando o 
compromisso do município em 
promover o uso do transporte 
público”, refere a câmara munici-
pal em nota enviada às redações.

As viaturas utilizadas neste 
novo serviço serão 100% 
elétricas, alinhando-se com a 
estratégia Guimarães 2030, que 
visa “transformar a cidade numa 
zona climática neutra até ao final 
da década, seguindo o esforço 
contínuo do município, que viu 
aumentada a frota de autocarros 
elétricos de apenas 1 em 2021 
para 34% em 2024”.

Como forma de incentivar o uso 
do transporte público, o municí-
pio deliberou a gratuitidade do 
Vitrusbus para os utilizadores 
que possuam passe mensal no 
serviço público regular de trans-
porte rodoviário, seja municipal 
ou intermunicipal, desde que a 
origem ou o destino se situe no 
concelho de Guimarães.

Tendo, no entanto, sempre que 

efetuar o agendamento prévio.

Secretária de Estado 
da Mobilidade em 
Guimarães para 
apresentação do 
projeto Vitrusbus

A secretária de Estado da 
Mobilidade, Cristina Pinto Dias, 
vai marcar presença na próxima 
sessão de Vitrus Talks, agendada 
para o dia 03 de outubro.

Alusiva ao tema “Pensamos a 
mobilidade”, a sessão contará 
ainda com as presenças de 
Domingos Bragança, presidente 
da câmara municipal de Guima-
rães, e de Sérgio Castro Rocha, 
presidente da Vitrus Ambiente. 
O evento está agendado para o 
Largo Cónego José Maria Gomes, 
em frente à Câmara Municipal de 
Guimarães.

No âmbito desta sessão será 
apresentado o novo projeto de 
Transporte de Passageiros Fle-
xível, designado por Vitrusbus, 
com o objetivo de complementar 
a rede de transporte público 
já existente no concelho de 
Guimarães e compensar a falta 
de oferta em períodos de menor 
procura, essencialmente no pe-
ríodo noturno e fins-de-semana, 
fazendo sempre a ligação com a 
paragem mais próximo do servi-
ço regular. •

© Direitos Reservados

Vimaranenses voltam a percorrer a cidade a andar ou a correr 
no próximo dia 05 de outubro

Os participantes poderão 
escolher entre realizarem a 
meia-maratona que totaliza 
21 km, a mini maratona, de 
apenas 10 km, ou ainda podem 
optar por uma corrida ou uma 
caminhada de 5 km. A largada 
será no emblemático Castelo 
de Guimarães, com um percur-
so que atravessa o centro his-
tórico da cidade e termina no 
Estádio D. Afonso Henriques.

Para os mais jovens, entre 
os 09 e os 13 anos, haverá a 
run kids, uma prova de 500 
metros que terá lugar no Está-
dio D. Afonso Henriques. Além 
de incentivar a participação 
de diferentes faixas etárias, 

o evento também premiará 
os melhores classificados. 
Na meia-maratona, os oito 
primeiros colocados de cada 
escalão receberão entre 50€ 
e 500€. Já na mini maratona, 
os cinco primeiros de cada ca-
tegoria serão premiados com 
valores entre 50€ e 200€.

A prova tem ainda um lado 
solidário, com metadedo valor 
das inscrições destinado à As-
sociação de Paralisia Cerebral 
de Guimarães. Organizada 
pela Câmara Municipal de 
Guimarães, em colaboração 
com a Tempo Livre, o Vitória 
Sport Clube e a Associação de 
Atletismo de Braga. •

© Município de Guimarães
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Guimarães celebra o mês do idoso com 
programa especial em outubro

O projeto está licenciado, e foi 
contemplado no âmbito o PRR 
– Programa de Recuperação e 
Resiliência com 160 mil euros.
No próximo sábado, dia 05 de 
outubro, a partir das 19h00, em 
Souto S Salvador, realiza-se 
uma Desfolhada do Milho.
O objetivo, avança a direção do 
Centro Social de Souto (Salva-
dor), Souto (Santa Maria) e Gon-
domar, é “apresentar e divulgar 
o grande objetivo da IPSS que 
é a construção da creche, junto 

da nossa comunidade e, ao 
mesmo tempo, ver se conse-
guimos angariar alguns apoios 
para ajudar a custear a obra”.
O Centro Social Souto São 
Salvador, Souto Santa Maria e 
Gondomar quer construir uma 
creche para cerca de 40 crian-
ças.
Ao mesmo tempo, a instituição 
pretende mostrar às novas 
gerações “como eram as desfo-
lhadas típicas na nossa comu-
nidade mais rural e contribuir 

para a preservação de uma 
tradição que praticamente já 
não existe”.
Quanto ao projeto, Fernando 
Cardoso, presidente da direção, 
refere estar já em fase de quan-
tificação dos materiais para se 
proceder à abertura do concur-
so de adjudicação da obra. Nes-
ta fase, adianta, “sabemos que 
vamos precisar de apoios da 
população e dos empresários 
para a conseguirmos concluir”.
A população é convidada a 

participar nesta iniciativa no 
sábado, a partir das 15h00, com 
o corte do milho no Lugar de 
Carreira. Pelas 17h00 o milho 
será transportado, em carros 
de bois, para o Mosteiro e a 
partir das 19h00 dar-se-á início 
à desfolhada. A animação e os 
cantares tradicionais estarão 
a cargo do Grupo Folclórico de 
Souto.
O Centro Social Souto São 
Salvador, Souto Santa Maria e 
Gondomar é uma instituição 

particular de Solidariedade So-
cial, sem fins lucrativos, criado 
no dia 10 de outubro de 2008, 
e com sede provisória na sede 
da Junta de Freguesia de Souto.
Tem por objetivo a assistência 
na infância, juventude e terceira 
idade, invalidez e deficiência, 
e a sua área de ação é pre-
dominantemente a União das 
Freguesias de Souto Santa 
Maria, Souto São Salvador e 
Gondomar, com cerca de 2.150 
habitantes. •

Entre os dias 01 e 31 de outubro, as Instituições de Solidariedade Social (IPSS) e projetos sociais da cidade, em parceria com 
diversas entidades como a Polícia Municipal, Vimágua, Tempo Livre e Cruz Vermelha, promoverão atividades que incentivam a 
interação e o envolvimento dos idosos com a comunidade.

© CMG

Entre as iniciativas, destacam-
-se os passeios de outono, que 
proporcionarão aos seniores a 
oportunidade de explorar a na-
tureza e locais de interesse, com 
autocarros disponibilizados para 
facilitar as visitas.

Um dos momentos centrais 
será a Eucaristia Sénior, marca-
da para o dia 09 de outubro, às 
14h30, no Pavilhão Multiusos. 
Este evento religioso, com o 
apoio do Arciprestado de Guima-
rães e Vizela, reunirá idosos de 
várias IPSS para uma celebração 
em comunidade.

No dia 21 de outubro, às 14h30, 
no Salão da Junta de Freguesia 
de Silvares, será apresentada 
a peça “A Birra do Morto”, pela 
ADCL. A 23 de outubro, às 14h30, 
o Salão Paroquial de Pevidém 
acolherá uma apresentação da 
ASPEV. Já no dia 25 de outubro, 
às 14h30, será exibido o espe-
táculo “Envelhecer… À Minha 

Maneira”, no Salão Paroquial de 
Ronfe, promovido pelo Projeto 
de Intervenção Local.

O ciclo de eventos culturais 
encerra a 30 de outubro, com 
a peça “Na Velhice Não Me 
Abandones”, às 14h30, no Salão 
Paroquial de Sande Vila Nova, 
organizada pelo Projeto Encon-
tro de Saberes.

Para além das atividades de 
lazer e cultura, o município tam-
bém promoverá a reflexão sobre 
os direitos dos idosos. No dia 29 
de outubro, o auditório António 
Magalhães, no Multiusos de Gui-
marães, receberá o seminário 
“Os Direitos das Pessoas Idosas 
Vítimas de Crime e Violência”, 
organizado pela Câmara Mu-
nicipal e a APAV, com início às 
09h30. Este evento tem como 
objetivo “nformar e sensibilizar 
a sociedade para a proteção e 
dignidade dos idosos”, lê-se em 
comunicado. •

Centro Social de Souto organiza Desfolhada para angariar fundos 
para a construção de creche

© Direitos Reservados © Direitos Reservados
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Festa da receção aos 
caloiros da Universidade 
do Minho faz-se em 
Guimarães

Nesta terça-feira, as tradicio-
nais Serenatas Velhas no Largo 
da Oliveira, abriram as festivi-
dades da Receção ao Caloiro de 
2024. Vários grupos culturais 
ligados à instituição minhota 
participaram nas serenatas no 
primeiro dia de outubro.
Destaque também para a tradi-
cional latada, momento sempre 
muito aguardado pelos estu-
dantes, agendada para  esta 

quarta-feira, a partir das 13h00.
Conheça o programa completo:

01 outubro, 21h30
Serenatas Velhas | Largo da 
Oliveira

02 outubro, 13h00
Latada | Ruas da Cidade
22h00 – Pedro Mafama e 
Kalhambeke | Multiusos Guima-
rães

03 outubro, 22h00
Grupos Culturais e Quim das 
Remisturas | Multiusos Guima-
rães

04 outubro, 22h00
Deejay Telio e Bluay 
Multiusos Guimarães

05 outubro, 22:00
ProfJam Papillon 
Multiusos Guimarães. •

A festa de abertura do novo ano letivo na Academia Minhota arrancou esta 
terça-feira, no dia 01 de outubro, no centro histórico de Guimarães com as 
tradicionais Serenatas Velhas. A festa prolonga-se até dis 05 com noites 
temáticas no Multiusos de Guimarães.

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães

Estudantes elegeram 
Comissão de Festas Nicolinas

Os estudantes voltaram a reu-
nir-se no Largo do Toural para a 
eleição da Comissão de Festas 
Nicolinas 2024.
Confira os nomes eleitos para as 
festas dos estudantes:
Presidente 
Rui Teixeira
Vice-presidente 
Gonçalo Oliveira 
Tesoureiro 
Gonçalo Silva
Secretário 

Luís Peixoto 
1° vogal da Academia 
Tomás Carvalho 
2° vogal da Academia 
Nuno Figueiredo
1° vogal das Festas 
Afonso Pereira 
2° vogal das Festas 
Tomás Araujo
Chefe de Bombos 
Rodrigo Luciano 
Sub-chefe de Bombos 
Gonçalo Bacelar •

© Festas Nicolinas

Torre da Alfândega reabre 
mas visitantes continuam sem 
acesso ao elevador

O Comando Territorial de Braga, 
através do Núcleo de Investiga-
ção Criminal (NIC) do Destaca-
mento Territorial de Guimarães 
e do Posto Territorial de Vizela, 
no dia 22 de setembro, identifi-
cou um homem de 21 anos, por 
burla, no concelho de Vizela.
No seguimento de uma denúncia 
por burla, os militares da Guarda 
efetuaram diligências policiais 
no sentido de identificar o 
suspeito, que tinha burlado um 
mediador de jogos de apostas, 
no registo de apostas desporti-
vas, no valor superior a quatro 

mil euros, no concelho de Vizela.
Na sequência das diligências 
policiais, foi possível apurar que 
o suspeito efetuava os paga-
mentos das apostas através de 
transferência bancária, apre-
sentando um comprovativo de 
pagamento falso.
Os militares da GNR consegui-
ram ainda apurar que o suspeito 
já estaria referenciado pela prá-
tica do mesmo tipo de crime, em 
outros processos que decorrem 
em outros distritos.
Os factos foram comunicados ao 
Tribunal Judicial de Guimarães.. •

©  Santa Casa

A Torre da Alfândega, localizada 
no Largo do Toural, esteve 
interdita durante esta semana 
para melhoramentos no interior 
mas reabriu sem o elevador 
disponível.
O município de Guimarães anun-
ciou a interdição da Torre da Al-
fândega aos visitantes entre os 
dias 23 e 27 de setembro para a 
realização de obras de “melhoria 
das condições de segurança”, 
nomeadamente a correção de 
anomalias e a colocação do 
elevador em funcionamento.

No entanto, o espaço do centro 
da cidade reabriu este sábado 
mantendo o elevador indisponí-
vel para que os visitantes subam 
até ao topo e regista ainda infil-
trações de água no seu interior.
Recorde-se que a Torre da 
Alfândega foi inaugurada no 
dia 03 de agosto, aquando das 
Festas Gualterianas, depois de 
uma profunda reabilitação. O 
espaço permite uma perspetiva 
panorâmica sobre a cidade de 
Guimarães. •

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães

GNR identifica homem de 
21 anos por burla em apostas 
desportivas
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Victor Hugo Salgado 
vence eleições da 
distrital de Braga do PS

Victor Hugo Salgado venceu Luís 
Soares, vimaranense e presi-
dente da Junta de Freguesia de 
Caldelas, que teve 2.769 votos 
em todo o distrito.
O presidente do município 
vizelense levou a melhor em 
10 dos 14 municípios de Braga, 
tendo mais votos em Guimarães, 
Amares, Braga, Esposende, 
Famalicão, Póvoa de Lanhoso, 
Terras de Bouro, Vieira do Minho, 
Vila Verde e Vizela. Já Luís Soares 
venceu em Barcelos, Cabeceiras 
de Basto, Celorico de Basto e 
Fafe.
Em Guimarães, Victor Hugo 
Salgado registou 1.526 votos, en-
quanto que Luís Soares contou 

contou com 983 votos. Regista-
ram-se ainda 42 votos brancos e 
14 nulos.
O novo presidente da Federação 
Distrital de Braga do Partido So-
cialista disse, nas redes sociais, 
que “juntos vamos construir um 
projeto político aberto, transfor-
mador e mobilizador pela mão de 
um Partido Socialista que honra 
seguramente o seu passado, mas 
tenha, também, a competência, 
a força anímica e a ambição de 
se projetar no futuro com novas 
ideias e novos protagonistas que 
demonstrem a capacidade de 
manter os ideais socialistas.”
O vimaranense Luís Soares felici-
tou Victor Hugo Salgado “pela vi-

tória que obteve, desejando que 
o PS possa recuperar a confiança 
dos militantes e dos cidadãos”.
A lista encabeçada por Flávio 
Freitas para os delegados ao 
congresso federativo venceu em 
Guimarães com 1046 votos. Já 
a candidatura de Sérgio Castro 
Rocha juntou 553 votos e a lista 
liderada por Adelaide Silva reuniu 
896 votos. Registaram-se ainda 
36 votos em branco e 34 nulos.
Ainda em Guimarães, a lista 
encabeçada por Vânia Cruz foi a 
que teve mais votos na eleição 
para a estrutura das Mulheres 
Socialistas – Igualdade e Direitos, 
com 675 votos. A candidatura de 
Idalina Forte teve 492 votos. •

O presidente da Câmara Municipal de Vizela, Victor Hugo Salgado, é o novo 
presidente da Federação Distrital de Braga do Partido Socialista depois de 
somar 4.257 votos.

© Victor Hugo Salgado

Comissão distrital do PSD 
aprova candidatura de Ricardo 
Araújo à Câmara Municipal de 
Guimarães

O presidente da Comissão Políti-
ca Distrital do PSD, Paulo Cunha, 
defende que Ricardo Araújo "é 
um vimaranense comprometido 
com o seu território."
A distrital de Braga do PSD 
aprovou por unanimidade a 
candidatura de Ricardo Aráujo, 
presidente do PSD Guimarães, 
à Câmara Municipal nas autár-
quicas de 2025, depois da apre-
ciação das “condições políticas, 
pessoais e curriculares”, indicou 
a estrutura distrital.
Paulo Cunha vê Ricardo Araújo 
como “um vimaranense com-
prometido com o seu território, 
como uma muito relevante 
experiência profissional, cívica 
e política, fruto do seu percurso 
como dirigente associativo e 
autárquico adquirido ao longo 
dos mandatos de vereador. 
Em 2025, Guimarães terá uma 
oportunidade para se voltar a 

afirmar e quebrar o ciclo de per-
da de população, de dinâmica 
empresarial e de visibilidade”, 
sublinhou o presidente da Co-
missão distrital do PSD.
A candidatura de João Rodri-
gues à Câmara Municipal de 
Braga também foi aprovada 
por unanimidade na mesma 
sessão distrital e Paulo Cunha 
esclareceu que o tribuno “tem 
o percurso e as condições ne-
cessárias para ser o Presidente 
de Câmara que Braga precisa 
no ciclo político que se abre em 
2025. A dinâmica que Ricardo 
Rio trouxe ao Concelho de Braga 
em 2013 não pode retroceder e 
João Rodrigues é o bracarense 
melhor colocado para assegurar 
a afirmação de Braga como um 
território coeso, desenvolvido, 
atrativo e liderante no espaço 
global”, acrescentou. •

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães

Ricardo Araújo propõe voto de condenação pela destruição 
do Padrão de São Lázaro
Na passada quarta-feira, foi 
discutido na Assembleia da 
República os projetos de voto 
de condenação apresentados 
pelo PSD, CDS e Chega, pela 
destruição do Padrão de São 
Lázaro, um dos monumentos 
históricos de Guimarães, que 
foi vandalizado na noite de 
30 de julho do presente ano. 
Ricardo Araújo, deputado e 
membro do Partido Social De-
mocrata (PSD), foi o porta-voz 

da proposta de condenação 
do PSD. Na sua intervenção, 
Ricardo Araújo destacou a 
importância da proteção do 
património histórico e cultural 
de Portugal, referindo que “a 
destruição do Padrão de São 
Lázaro não é apenas um ata-
que a uma peça de pedra, mas 
um atentado à nossa memória 
coletiva, à nossa história 
enquanto nação”.O Padrão de 
São Lázaro, também conhe-

cido como Padrão de D. João 
I ou Padrão de Aljubarrota, 
simboliza um marco crucial da 
história portuguesa – a vitória 
na Batalha de Aljubarrota e a 
passagem do rei D. João I por 
Guimarães. A destruição da 
Cruz de Cristo que o coroava 
gerou muita indignação, com 
diversas entidades culturais a 
exigir uma investigação rigo-
rosa e rápida recuperação do 
monumento. O Projeto de voto 

do PSD ressalta a necessidade 
urgente de reforçar as medidas 
de proteção e vigilância sobre 
os monumentos nacionais. O 
deputado refere que “inciden-
tes como este devem ser uma 
chamada de atenção para a 
fragilidade do património his-
tórico do país”, propondo um 
aumento dos esforços edu-
cativos e culturais para criar 
uma maior consciência cole-
tiva sobre a importância de 

preservar estes testemunhos 
do passado.O membro do PSD 
sublinha “a pronta intervenção 
do Ministério da Cultura e da 
Câmara Municipal de Guima-
rães na recolha e avaliação 
dos danos materiais causados 
no cruzeiro derrubado e exor-
ta estas entidades para dili-
genciarem no sentido de uma 
rápida recuperação e restauro 
deste importante monumento 
nacional”, reforçou.  •
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Na passada sexta-feira, dia 27 de setembro, decorreram algumas iniciativas em Guimarães que visaram a celebração do Dia Mundial 
do Turismo, que este ano se dedicou à promoção da paz.

Guimarães celebra o Dia Mundial do 
Turismo com olhar no futuro

Paulo Lopes Silva, vereador do 
Turismo na Câmara Municipal 
de Guimarães, em declarações 
ao Mais Guimarães, destacou 
o papel que o turismo pode 
desempenhar na salvaguarda da 
paz no mundo. “O turismo é visto 
muitas vezes como a indústria 
da paz. Este é um momento 
importante para que o mundo 
inteiro reflita sobre o papel do 
turismo nessa dimensão tão 
importante da humanidade, 
enquanto vemos várias guerras 
a incidirem no mundo. O turismo 
pode ter um papel significativo 
para que isto não aconteça nou-
tras geografias”, explicou.
Terminado o verão, o vereador faz 
um balanço positivo dos últimos 
meses. “É um balanço muito sig-
nificativo. Guimarães está muito 
acima da média nacional. Mais 
gente no território, mais gente a 
dormir e mais gente a consumir 
e isto é o resultado do caminho 
que estamos a construir, que nos 
indica que é o caminho correto.”
Para Paulo Lopes Silva, a cidade 
sai a ganhar, não só pelo inves-
timento na economia, como pela 
possível melhoria da qualidade 

de vida dos profissionais do se-
tor. “O turismo já é um setor eco-
nómico importante na cidade. 
Os investimentos por parte dos 
turistas e visitantes é reinvestido 
em novos postos de trabalho, 
em melhorias nas condições de 
vida de cada cidadão que está 
diretamente ligado ao turismo 
e, até, do ponto de vista dos 
impostos, que nos permite arre-
cadar receita para investir mais 
na qualidade do espaço público, 
na sua limpeza e no conjunto 
de eventos que vamos ter ao 
longo do ano que potenciam e 
retroalimentam esta atividade”, 
sustentou.
Quantos aos desafios, Paulo 
Lopes Silva afirmou que Guima-
rães continua a não ter resposta 
nos momentos de maior afluên-
cia e desafia as entidades priva-
das a investir na hotelaria. “Do 
ponto de vista da qualidade, nós 
temos muito boa hotelaria mas 
precisamos de melhor oferta. 
Tivemos um fim de semana com 
grandes eventos em simultâneo 
e sabemos que alguns desses 
participantes tiveram de fazer 
a ocupação noutros territórios 

vizinhos. Precisamos de mais 
oferta e mais diversificada na 
tipologia de unidades hotelei-
ras. Por exemplo, não temos 
nenhum hotel de 5 estrelas em 
Guimarães e há oportunidades 
que perdemos por essa ausên-
cia. Por isso, é um desafio para 
o território e para as entidades 
privadas.”
O vereador acrescentou haver a 
necessidade de criar mais agên-
cias de animação turística com 
o objetivo de potenciar ainda 
mais o território. “As agências 
de animação turística existem 
em menor número cá do que 
noutros territórios. O ideal é 
funcionassem como agentes 
de venda e promoção do nosso 
território. Nós lançámos recen-
temente um pacote de experiên-
cias e precisamos de animadores 
turísticos que possam vendê-las 
enquanto produto final. Seria 
uma dinâmica muito importante 
para a cidade”, conclui.
A expectativa para o futuro é 
“continuar a crescer de forma 
sustentada, de modo a aumentar 
o número de visitantes, melhorar 
o número de dormidas e diverisi-

© CMG

fcar os locais de visita”, reforçan-
do ser necessário incutir o hábito 
de visitação para novos espaços 

como a Citânia de Briteiros, a vila 
Termal das Caldas das Taipas ou 
a Basílica de São Torcato. •
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OObbiittuuáárriioo……  

Agência Funerária Passos, Lda. 
Rua D. João I, n.º 23 
4810-422 Guimarães 

 
t. 253 515 535 
www.funerariapassos.com 
 

 

GUIMARÃES 
 

Maria Alberta de Sousa 
Martins Oliveira 

Mendes 
 

Eucaristia do 30.º Dia 
 
6-out-2024 (domingo), às 12h30, 
Igreja do Convento de S. Francisco. 

 
 

 

VERMIL 
 

José Gonçalves 
da Silva 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
6-out-2024 (domingo), às 11h00, 
na Igreja de Vermil. 

 
 

 

AZURÉM 
 

Manuel da Silva 
Gonçalves  

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
5-out-2024 (sábado), às 18h00, 
na Igreja de São Dâmaso. 

 

 

FERMENTÕES 
 

Maria Teixeira de 
Freitas 

 
 

Eucaristia do 7.º Dia 
 
5-out-2024 (sábado), às 17h15, 
na Igreja de Fermentões. 

 
 

 

BRITEIROS (ST.º ESTÊVÃO) 
 

Francisco  
Oliveira 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
5-out-2024 (sábado), às 19h00, 
Igreja de St.º Estêvão de Briteiros.  

 
 
 

 

AZURÉM 
 

Joaquim  
Gonçalves 

 
Eucaristia do 6.º Mês 

 
6-out-2024 (domingo), às 10h00, 
na Igreja de Gondar.  

 
 

 

FERMENTÕES 
 

Domingos Baptista 
de Oliveira 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
6-out-2024 (domingo), às 10h00, 
na Igreja de São Domingos. 

 
 
 
 

 

FRANÇA 
 

Ernesto da Silva 
Martins 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
6-out-2024 (domingo), às 17h00, 
na Basílica de São Torcato. 

 
 

OPORTUNIDADE!

É BOM COMPRAR NO
CENTRO DA CIDADE

O Centro Comercial Villa dispõe de
Excelentes espaços para a instalação
de empresas de serviços e comércio.

"Como seria belo se cada um de 
vós pudesse, ao fim do dia, 

dizer: Hoje realizei um gesto de 
amor pelos outros"

Papa Francisco

Largo da República do Brasil 44, Loja 7, R/C
4810-446 Guimarães

https://www.facebook.com/Centro-M%C3%A9dico-e-Dent%C3%A1rio-CSI-235718743190023/
https://www.facebook.com/funerariapassos
https://www.facebook.com/centrocomercialvilla
https://www.facebook.com/funerariaribeiroeribeiro
https://www.facebook.com/funerariapassos
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Rui Borges admite haver “fome de vitória” 
e garante que equipa “está preparada”
O Vitória SC joga esta quarta-feira, às 15h30, para a fase regular da UEFA Conference League, no Estádio D. Afonso Henriques. Rui 
Borges está confiante num bom resultado frente ao NK Celje.

Após uma derrota com o FC 
Porto e um empate com o Casa 
Pia no campeonato, o treina-
dor começa por destacar que 
há “fome” de vitória e acredita 
que a resposta em campo será 
forte neste que é o seu primei-
ro jogo europeu. Rui Borges não 
esconde o “sonho” de avançar 
na competição e reconhece que 
o adversário é uma equipa bem 
organizada e defensivamente 
consistente. “Estamos muito 
tranquilos, temos de perceber 
aquilo a que os adversários 
nos vão expor. Temos de enca-
rar como se fosse um jogo de 
campeonato. Sabemos que para 
chegar ao nosso objetivo, ao 
nosso sonho, temos de ganhar. 
Jogamos em nossa casa e temos 
responsabilidade de dar o máxi-
mo para representar o Vitória 
desde o primeiro dia”, afirma.

Quanto ao resultado, acredi-
ta que há “ambição de ganhar” 
e passar aos oitavos de final. 

“A fome deles (dos jogadores) 
é enorme, têm demonstrado 
isso sempre. Não vamos ganhar 
sempre, mas vamos ser sem-
pre os mesmos, com a mesma 
ambição, vontade e coragem. 
Para mim são os melhores jo-
gadores, amanhã vão dar uma 
demonstração do que têm feito 
até hoje”.

Sobre o NK Celje, sublinha que 
a equipa é forte nas transições e 
que o Vitória deve ser dinâmico 
e proativo em campo. “O adver-
sário é uma equipa bem orga-
nizada em termos defensivos, 
num bloco médio, mais pressio-
nante. Em termos ofensivos é 
uma equipa com dinâmicas par-
ticulares, que constrói com uma 
linha a três”. Apesar das dificul-
dades, acredita que a equipa 
está preparada. “A equipa tem 
mostrado esse crescimento, 
jogamos em nossa casa e que-
remos ser Vitória, mais que nos 
preocuparmos com o adversário 

temos de nos preocupar com o 
que podemos fazer”.

No final das declarações, o trei-
nador lamenta a hora do jogo, 
assumindo que “o horário vai 
tirar muita gente quando seria 
importante termos um ambien-
te incrível”, no entanto, acredita 
que “os que estarão, farão sen-
tir-se como se fossem 20 ou 25 
mil”. Recorde-se que o jogo está 
marcado para esta quarta-feira, 
dia 02 de outubro, às 15h30.•

Tiago Silva: “com 
as nossas armas 
vamos ser felizes”

O Vitória SC prepara-se para o 
primeiro jogo da fase de grupos 
da UEFA Conference League. 
Tiago Silva mostrou-se confian-
te e disse acreditar num desfe-
cho vitorioso.

Em declarações antes da par-
tida desta quarta-feira, o médio 

abordou o reencontro com o NK 
Celje, adversário que eliminou 
os vimaranenses na época pas-
sada, mas garantiu que não há 
sentimento de vingança. O foco 
está em conquistar a vitória no 
Estádio D. Afonso Henriques. 
“Estamos otimistas, como sem-
pre”, afirmou Tiago Silva, subli-
nhando que a responsabilidade 
não aumenta em competições 
europeias, pois o nível de exi-
gência no clube já é elevado. 
“Este clube exige que o nível 
seja sempre altíssimo. Portanto, 
a responsabilidade é sempre a 
mesma”, conferiu.

Quanto ao reencontro com o 
Celje, o capitão do Vitória SC re-
conheceu que o contexto agora 
é diferente, uma vez que não se 
trata de jogos a eliminar. “Este 
jogo é um bocadinho diferente. 
Agora podemos entrar de for-
ma diferente. Estamos um bo-
cadinho mais bem preparados, 
porque já conhecemos a equipa 

e, com as nossas armas, vamos 
ser felizes amanhã”, afirmou 
confiante.

Sobre o penálti falhado na últi-
ma partida contra o Celje, Tiago 
Silva não carrega ressentimen-
tos. “Falhei nesse jogo, falhei no 
outro também, vou falhar muito 
mais. Não sinto qualquer tipo de 
vingança. É um jogo com uma 
responsabilidade igual aos ou-
tros”, reforçou, demonstrando 
foco no presente e na prepara-
ção da equipa.

Para o médio, os hábitos man-
têm-se apesar do orgulho de 
disputar a fase regular da Confe-
rence League. “Não notei qual-
quer diferença na preparação do 
jogo. Como é óbvio, é um moti-
vo de orgulho para nós sermos 
a primeira equipa portuguesa 
nesta fase da competição, mas 
vamos encarar o jogo da mes-
ma maneira, porque o objetivo é 
sempre ganhar”, concluiu.

© Vitória SC © Vitória SC
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Liga Conferência: 
Vitória SC recebe os 
eslovenos do NK Celje
O Vitória Sport Clube está prestes a iniciar, pela primeira vez na história do futebol 
português, o percurso na nova fase da liga europeia.

O estádio D. Afonso Henri-
ques vai ser o palco do primeiro 
encontro agendado para esta 
quarta-feira, dia 02 de outubro. 
A primeira jornada europeia 
é frente ao NK Celje e o apito 
inicial está marcado para as 
15h30. O Celje, que venceu no 
passado domingo por 3-0 em 
casa do Domzale, para a nona 
jornada do campeonato eslove-
no, subindo à terceira posição. 
O campeonato é liderado pelo 
Olímpia Ljubljana.

Os eslovenos que são de má 
memória para os Conquistado-
res. Em 2023, depois do Vitória 
ter vencido na primeira mão na 
Eslovénia por 4-3, em casa não 
conseguiu segurar a vantagem 
e perdeu por 0-1 durante o tem-
po regulamentar. Nos penáltis, 
o Celje foi mais eficaz e afastou 
o Vitória da prova. Um resul-
tado decisivo para a saída, na 
altura, de Moreno do comando 

técnico da equipa.
Quanto ao Vitória, vem de dois 

resultados menos positivos, 
uma derrota de 0-3 frente ao 
FC Porto e um empate frente ao 
Casa Pia 1-1.

Quanto aos bilhetes para esta 
partida europeia, estão já estão 
disponíveis nos pontos de ven-
da habituais.  Os associados 
que queiram assistir ao vivo ao 
encontro devem apresentar a 
quota 09/2024. Os sócios do 
Vitória Sport Clube têm à dispo-
sição também o Passe Europeu, 
um pack de três bilhetes para 
os três encontros da fase de 
liga da UEFA Conference Lea-
gue disputados em Guimarães.

Os sócios com lugar anual po-
dem adicionar o pack ao lugar 
anual por mais 20 euros. Os as-
sociados que não tenham lugar 
anual podem adicionar o pack, 
que dá acesso aos três encon-
tros, por 30 euros. Aplica-se um 

desconto de 50% no Passe Eu-
ropeu aos associados com ida-
des compreendidas entre os 03 
e os 17 anos, aos atletas do clu-
be e aos sócios honorários que 
completem 50 anos de filiação 
até à data do último jogo; e um 
desconto de 25% aos sócios 
com idades compreendidas 
entre os 18 e os 23 anos e aos 
sócios com mais de 67 anos de 
idade, anuncia o VSC.

Os associados que não adqui-
ram o Passe Europeu e queiram 
assistir ao encontro frente ao 
NK Celje na próxima quarta-fei-
ra, 02 de outubro, têm a opor-
tunidade de adquirir um bilhete 
de jogo individual por 15 euros. 
Os adeptos vitorianos podem 
ainda comprar ingressos para 
as bancadas Inferior Poente, In-
ferior Neno, Superior Sul por 20 
euros. Para a bancada Superior 
Neno, os bilhetes têm o custo 
unitário de 25 euros. •

Vitória SC é o primeiro 
clube português na fase da 
Liga Conferência 

O Vitória SC chega à fase de 
grupos da Liga Conferência 
após ultrapassar três pré-eli-
minatórias com um percurso 
“sem espinhas”: eliminando o 
Floriana de Malta, o Zurique 
da Suíça e o Zrinjski Mostar da 
Bósnia, sempre com vitórias 
dominantes, totalizando um 
agregado de 17-0.
Por outro lado, o Celje chega 
com mais rodagem nesta fase 
da temporada, já com 19 jogos 
disputados. No entanto, o seu 
percurso até à Liga Conferência 

foi mais atribulado, tendo sido 
eliminado da Liga dos Cam-
peões e da Liga Europa antes 
de garantir o acesso na última 
fase de qualificação, frente ao 
Pyunik da Arménia.
Na temporada passada, o clube 
vitoriano também defrontou a 
equipa Eslovena e garantiu um 
a vitória na segunda pré-elimi-
natória. O objetivo, é repetir o 
feito, mas agora num formato 
inovador da competição, onde 
jogam 36 equipas e há seis jo-
gos a disputar. •

© Vitória SC

© Direitos Reservados

Sócios com lugar anual 
podem trocar de bancada 
nos jogos europeus

Os associados do Vitória Sport 
Clube com lugar anual têm a 
oportunidade de trocar de ban-
cada nos jogos da UEFA Con-
ference League no Estádio D. 
Afonso Henriques, sem custos 
adicionais.
Esta possibilidade está dispo-
nível já para o encontro desta 
quarta-feira, dia 02 de outubro, 
às 15h30, frente ao NK Celje, o 
mesmo acontecerá nos jogos 
com o FK Mladá Boleslav e ACF 

Fiorentina.
A troca de bancada pode ser 
realizada no Atendimento ao 
Associado e nas lojas oficiais do 
clube e é uma vantagem esten-
dida a quem adquira o Passe 
Europeu, um pacote de bilhetes 
para os três jogos, disponível 
por 20 euros para sócios com 
lugar anual. Esta troca está su-
jeita à disponibilidade de luga-
res.. •

© Vitória SC
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Vitória empata frente ao 
Casa Pia a uma bola
Os conquistadores estiveram a perder mas chegaram ao empate por um 
auto-golo dos gansos.

O Vitória cedeu um empate 
na deslocação a Rio Maior por 
1-1, mas foi o Casa Pia a inau-
gurar o marcador aos 36 mi-
nutos através de uma grande 
penalidade, com Cassiano a 

assumir o castigo máximo aos 
36 minutos.

Os vitorianos chegaram ao in-
tervalo a perder mas reagiram 
logo no arranque do segun-
do tempo. Num lance de bola 

parada, João Pedro Goulart foi 
infeliz e colocou a bola na pró-
pria baliza aos 49 minutos.

O empate coloca os conquis-
tadores na quarta posição com 
13 pontos. •

Vitória B garante mais um 
triunfo

A equipa B do Vitória SC con-
tinua a somar pontos, desta 
vez, conquistou a segunda vi-
tória consecutiva ao derrotar 
o Limianos por 3-0. Esta foi 
a primeira vitória em casa da 
época sob o comando de Gil 
Lameiras.

Após um triunfo frente ao Du-
miense na jornada anterior, o 
Vitória entrou determinado e 
rapidamente se impôs, inaugu-
rando o marcador aos nove mi-
nutos. O capitão, Dénis Duarte, 
marcou de cabeça, após uma 
subida à área adversária, colo-
cando o Vitória em vantagem.

Ainda antes dos 30 minutos, 
o segundo golo surgiu, desta 
vez por intermédio de Dieu Mi-

chel, que aproveitou para au-
mentar a vantagem, não dan-
do hipóteses ao guarda-redes 
Bruno Carvalho.

Ao intervalo, o 2-0 refletia de 
forma justa a superioridade 
dos vimaranenses.

Na segunda parte, a equipa 
manteve o domínio, apesar de 
algumas oportunidades des-
perdiçadas. Rika, a exemplo 
do seu companheiro de equi-
pa, também subiu à área e, de 
cabeça, selou o resultado final 
com o terceiro golo.

O Vitória prepara-se ago-
ra para defrontar o Paredes, 
numa partida agendada para 
sexta-feira, dia 04 de outubro, 
às 20h30. •

© Vitória SC

©  Vitória SC

Associação VitóriaSempre aponta “tentativa de 
desestabilização” do Vitória SC

A Associação VitóriaSempre 
veio a público manifestar-se 
contra o que considera ser uma 
campanha de desestabilização 
dirigida ao clube "num momento 
em que, em campo, o Vitória tem 
vindo a demonstrar o verdadeiro 
valor".

Segundo um comunicado en-
viado pela associação, o Vitória 
SC tem sido alvo de processos 
e ações que parecem ter como 
objetivo “desestabilizar o clube e 
criar ruído”.

A Associação VitóriaSempre 
levanta suspeitas sobre a impar-
cialidade de algumas das figuras 
envolvidas nos processos disci-
plinares contra o clube, uma vez 
que dizem que “estes processos 
são claros exemplos de uma ten-
tativa deliberada de enfraquecer 
o clube”. Desta forma, colocam 
em causa a dualidade de funções 
da Dra. Cláudia Santos, presiden-
te do Conselho de Disciplina da 

Federação Portuguesa de Fute-
bol e membro da Comissão de 
Assuntos Constitucionais, Direi-
tos, Liberdades e Garantias.

“Que moral tem alguém que 
acumula funções tão distintas 
para decidir sobre o destino de 
um clube como o nosso? Não 
estará esta dualidade de papéis 
repleta de potenciais conflitos de 
interesse? Como é que se pode 
esperar uma decisão justa e im-
parcial quando a própria posição 
da Dra. Cláudia Santos levanta 
tantas dúvidas e suspeitas?”, ex-
pressam no mesmo comunicado.

A associação também critica a 
falta de provas substanciais para 
justificar os processos que envol-
vem o Vitória SC, afirmando que 
muitas das acusações têm como 
base “especulações”. “Para além 
disso, que provas substanciais 
foram apresentadas até agora 
para justificar os processos que 
o Vitória enfrenta? Baseiam-se 

em meras notícias ou especula-
ções, muitas delas sem qualquer 
confirmação até hoje. Onde es-
tão os factos? Onde está a im-
parcialidade? O que vemos é um 
esforço constante para denegrir 
o clube, sem que se apresente 
nada de concreto”, reforçam.

“O candidato a Presidente da 
Câmara de Guimarães e o candi-
dato a presidente da Federação 
Distrital do Partido Socialista, 
ambos colegas da Dra. não esta-
vam também presentes no

estádio? Não têm eles a capa-
cidade de testemunhar o que 
realmente aconteceu?”, acres-
centam ainda.

A associação termina o comu-
nicado exigindo que “aqueles 
que têm responsabilidades nes-
te processo atuem com transpa-
rência e isenção, sem deixar que 
interesses pessoais ou políticos 
se sobreponham à verdade des-
portiva”. •

Assembleia Geral agendada 
para 18 de outubro

Na Assembleia Geral Ordiná-
ria estará em apreciação, dis-
cussão e votação do relatório 
e contas da direcção referente 
à época de 2023/2024, o res-
pectivo relatório e parecer do 
Conselho Fiscal.

Belmiro Pinto dos Santos, 
presidente da Mesa da Assem-
bleia Geral do Vitória Sport 
Clube, convoca os associados 
para uma Assembleia Geral 
Ordinária do Clube, a realizar 
no dia 18 de Outubro de 2024, 
pelas 20h15 horas, no Pavilhão 
Unidade Vimaranense.

Ao abrigo dos estatutos do 
Vitória Sport Clube, apenas 
poderão participar na Assem-
bleia Geral, os sócios efetivos, 
obrigatoriamente munidos do 
cartão identificativo de asso-
ciado e portadores da cota n.º 
09/2024.

Nesta reunião magna dos 
associados do Vitória SC, será 

posto a apreciação, discussão 
e votação do relatório e contas 
da Direcção referente à época 
de 2023/2024, respectivo re-
latório e parecer do Conselho 
Fiscal. Haverá ainda, como ha-
bitualmente, 30 minutos para 
discussão de outros assuntos 
do interesse do clube.

Os documentos estarão ao 
dispor dos associados para 
consulta a partir do dia 10 de 
Outubro de 2024, durante as 
horas de expediente nos servi-
ços de contabilidade do clube, 
situados no Estádio D. Afonso 
Henriques e disponíveis no site 
www.vitoriasc.pt.

Verificando-se a falta da 
maioria do número de sócios 
efetivos, a Assembleia Geral 
iniciar-se-á uma hora depois 
da indicada na convocatória 
com qualquer número de asso-
ciados presentes. •
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Moreirense perde na 
Reboleira e soma cinco jogos 
sem vencer
Cónegos foram derrotados por 2-1 frente ao Estrela da Amadora.

O Moreirense permitiu a pri-
meira vitória do campeonato 
para o clube tricolor e o primei-
ro golo do Estrela chegou logo 
ao segundo minuto de jogo, 
por intermédio de Bucca.

Os comandados por César 
Peixoto não conseguiram res-
ponder de forma eficaz no pri-

meiro tempo e o adversário 
aumentou a vantagem aos 20 
minutos, com Kikas a ser o au-
tor do golo.

Os cónegos reagiram apenas 
na reta final do encontro com 
o golo de honra de Rúben Is-
mael aos 83 minutos, mas não 
evitou o desaire na Reboleira. 

O Estrela da Amadora ainda fez 
o terceiro golo aos 90+4 por 
Rodrigo Pinho mas o golo foi 
invalidado.

Depois de cinco jogos sem sa-
ber o sabor da vitória, o Morei-
rense recebe o Santa Clara no 
próximo fim de semana, dia 05 
de outubro, pelas 15h30. •

© Moreirense FC

Já se conhecem as datas para 
a 3ª eliminatória da Taça de 
Portugal

Os cinco clubes de Guimarães 
já têm data marcada na prova 
rainha.

No dia 19 de outubro, às 20h15, 
o Pevidém recebe o Benfica, 
num jogo que se vai realizar no 
Estádio Comendador Joaquim 
de Almeida Freitas, em Moreira 
de Cónegos, por falta de con-
dições de segurança do recinto 
da equipa do Campeonato de 
Portugal.

No mesmo dia, o Vitória SC 
desloca-se até à Capital do Mó-
vel para defrontar o Paços de 
Ferreira, numa partida marcada 
para as 16h15.

Os restantes três clubes vima-
ranenses têm encontros mar-
cados no dia 20 de outubro, às 
15h00. O Brito vai debater-se 
contra o Moura AC, o Sandinen-
ses enfrenta o AVS e o Morei-
rense recebe o Santarém. •

© Direitos Reservados

Andebol: Vitória alcança o primeiro triunfo da 
época diante do Póvoa AC

O Vitória SC recebeu e venceu, na 
tarde do passado sábado, 28 de 
setembro, o Póvoa AC em jogo do 
Campeonato Placard Andebol 1.

Num jogo em que os conquista-
dores foram superiores, o resulta-
do ficou em 28-20 e o Vitória al-
cançou o primeiro triunfo na época 
2024/25.

O emblema do Rei começou na 
dianteira do marcador e mostrou-
-se em grande plano nos 15 minu-
tos iniciais, fixando nessa altura o 
resultado em 7-2.

A formação da Póvoa de Varzim 
aproveitou os descontos de tempo 
para corrigir os aspetos defensivos 
e ainda reduziu a diferença entre 
os vitorianos. No entanto, havia 
ainda um ‘muro’ para ultrapassar. 
Emanuel Ribeiro, entre os postes, 
travou sucessivos remates do con-
junto poveiro e ajudou a manter a 
vantagem na recolha para o des-
canso (13-9).

Na segunda metade do encon-
tro, o ritmo continuou e o Póvoa 
regressou dos balneários para 
desfazer a margem da equipa do 

© Vitória SC

Berço.
“Ima” manteve-se inquebrável 

na baliza vitoriana e empurrou 
a equipa da Cidade-Berço para 
a glória. Desde o primeiro mi-
nuto no comando do resultado, 
os conquistadores assumiram 
o controlo do jogo e acabaram 
mesmo por festejar os primeiros 
três pontos da temporada.

Tiago Sousa esteve novamente 
em destaque do lado vitoriano, 

com seis golos apontados.
Depois dos embates com os 

principais candidatos ao título, o 
Vitória SC sobe ao 10.º lugar do 
Campeonato Placard Andebol 1.

O Andebol vitoriano regressa à 
competição já na próxima quar-
ta-feira, dia 02 de outubro, frente 
ao Nazaré D. Fuas. A partida está 
marcada para as 20h00, no Pa-
vilhão Municipal da Nazaré, com 
transmissão na Andebol TV. •

Pevidém SC recebe o Benfica 
em Moreira de Cónegos

O encontro da terceira elimina-
tória da Taça de Portugal vai dis-
putar-se no estádio Comenda-
dor Joaquim de Almeida Freitas, 
dia 19 de outubro, pelas 20h15, 
e terá transmissão televisiva na 
RTP1.

Por razões de “logística e se-
gurança”, o encontro que, Rui 
Machado, presidente dos “Cava-
leiros de S. Jorge”, gostaria de ver 

realizado em Pevidém, terá de 
acontecer em casa emprestada. 
A opção recaiu pelo estádio do 
Moreirense.

Nesta terceira eliminatória 
participam mais quatro equipas 
vimaranenses. O Vitória SC de-
fronta o Paços de Ferreira fora de 
portas, também a 19 de outubro, 
pelas 16h15, com a transmissão a 
ser assegurada pelo Canal 11.•

© Pevidém SC
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Bairro Coral regressa a 
Guimarães para quatro 
dias de arte e diálogo 
intercultural
O Bairro Coral está de regresso a Guimarães, de 10 a 13 de outubro, para a 
sua terceira edição, trazendo quatro dias repletos de música, conversas e 
performances.

O programa começa no dia 
10 de outubro, na Pousada da 
Juventude, com uma conversa 
entre Madalena Oliveira, Luís 
Costa, Humberto Martins e Álvaro 
Domingues. A noite culmina com 
uma performance de João Neves e 
Pedro Branco.
No dia seguinte, 11 de outubro, a 
Igreja de São Domingos recebe o 
Coro Vilancico, enquanto o CAAA 
– Centro para os Assuntos da Arte 
e Arquitectura se transforma no 

palco das atuações do trio COBRA-
CORAL e do DJ set de Louve.
O terceiro dia expande a progra-
mação para vários locais históricos 
da cidade, como o Convento das 
Dominicas, a Igreja de São Fran-
cisco, o Teatro Jordão e o Largo do 
Trovador.
A oficina de voz com Fátima Mi-
randa, que acontecerá no Centro 
Internacional das Artes José de 
Guimarães, encerrará a programa-
ção deste ano com chave de ouro, 

no dia 13 de outubro.
Desde a sua criação em 2021, o 
Bairro Coral tem promovido o diá-
logo intercultural e a preservação 
do legado cultural através da voz, 
seja falada ou cantada. Organi-
zado pela associação Outra Voz 
e pela Discos de Platão, o evento 
conta com o apoio da DGArtes, da 
Câmara Municipal de Guimarães, 
através do Impacta, e da CCDRN/
Norte Pontual. •

© Bairro Coral

Sofia Escobar regressa à Penha 
no próximo ano
A programação cultural da 
Penha já tem um nome de peso 
confirmado para 2025. Sofia 
Escobar voltará a fazer parte da 
iniciativa “O Verão é na Penha”. 
Na Peregrinação à Penha, o 
presidente da Câmara Municipal 
de Guimarães, Domingos Bra-
gança, destacou o sucesso da 
iniciativa “O Verão é na Penha” 
e lamentou que, devido às 
condições meteorológicas, o es-
petáculo da renomada soprano 
não tenha ocorrido este ano no 
local inicialmente previsto, mas 
sim no Centro Cultural Vila Flor.
Dessa forma, o autarca 
anunciou o compromisso da 

autarquia em garantir um novo 
concerto de Sofia Escobar no 
Santuário da Penha, durante a 
edição de 2025. Este concerto 
contará com o apoio da Câmara 
Municipal de Guimarães, que se 
responsabilizará pelos custos, 
numa clara intenção de “satis-
fazer a vontade da artista” e da 
Irmandade da Nossa Senhora do 
Carmo da Penha, organizadores 
do evento.
No suplemento Alto da Penha, 
recentemente lançado pela 
Irmandade, faz-se um balanço 
muito positivo da edição deste 
ano da iniciativa. •

ASMAV organiza Marcha 
Republicana no dia 04 de 
outubro

A ASMAV, em colaboração com 
diversas instituições, organizará 
a tradicional Marcha Republi-
cana no dia 04 de outubro, às 
22h30, pelas ruas de Guimarães. 
O evento, que se realizará para 
“dar vivas à República, à Demo-
cracia e à Liberdade”, pretende 
reforçar “a ligação profunda 
entre os ideias republicanos de 
1910 e os ideias abrilistas de 1974 
e da Constituição democrático-
-liberal de 1976”.
Em comunicado, a associação 
explica que “nestes tempos com 
sombras crescentes sobre a de-
mocracia, com a emergência de 
uma extrema-direita agressiva 
e neofascizante, em Portugal 
e em vários outros locais do 
mundo, nunca é tarde para rea-
firmar, publicamente e na rua, 
os nosso compromisso cívicos 

e democráticos, honrando as 
personalidades da República e 
da democracia portuguesa”.
O desfile começa na Rua de Gil 
Vicente, junto à sede da AS-
MAV, onde o hino nacional será 
entoado e a bandeira nacional 
hasteada, em homenagem a 
Eduardo de Almeida, constituin-
te republicano e primeiro admi-
nistrador municipal republicano. 
A marcha segue por diversos 
pontos simbólicos da cidade, 
incluindo a Rua de S. Dâmaso 
e o Toural, onde será homena-
geada Natália Correia, e a Rua 
da Rainha, onde será lembrado 
Mariano Felgueiras. O evento 
termina na Praça da Oliveira, 
com discursos na Varanda do 
Município e um espetáculo de 
fogo de artifício republicano. •

© ASMAV
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No verão de 2013, fui convida-
do pelo cidadão vimaranense, 
Joaquim Pedreira, residente no 
Luxemburgo, a desenhar uma 
ementa tipicamente portuguesa 
e o desafio de a fazer, para uma 
noite especial, no Luxemburgo. 
A 13 de outubro, foi oficialmen-
te apresentada ao público, du-
rante um jantar de gala, a Con-
fraria Gastronómica de Sabores 
Portugueses, no Luxemburgo. 
Convidei o Chef Pedro Canha, 
fizemos a dupla, que preparou 
e confecionou uma ementa de 
sete iguarias servidas “à ame-
ricana”. Foram 770 pratos, para 
110 pessoas.

De acordo com os responsáveis 
da novel confraria, antes do ser-
viço de cada prato, à mesa, diri-
gi-me à sala a fazer a sua apre-
sentação e devidas explicações.

Estiveram presentes as indivi-
dualidades locais, o embaixador 
de Portugal, a RTL e a RTPI, onde 
respondemos a perguntas de 
jornalistas, passando em repor-

tagem naqueles canais de tele-
visão. Noite inesquecível. Am-
bos, fomos entronizados como 
Confrades Honorários.

Volvidos 11 anos, fui abordado 
para este enorme desafio, agora 
a título coletivo. 

Nos dias 4, 5 e 6 de outubro, em 
Esch-sur-Alzette, cidade fron-
teiriça da França e Alemanha, 
será a anfitrião de um Encon-
tro Internacional de Confrarias. 
Estaremos presentes com uma 
embaixada representativa do 
Património Cultural Material e 
Imaterial de Guimarães.

Levamos na bagagem; os Li-
nhos, do Rancho da Folclórico 
da Corredoura; as Olarias da 
Fernanda Braga; os Bordados, 
da Olindina Silva, os Vinhos Ver-
des da Rabina, Pousada de Fora 
e Morteiras; o Toucinho do Céu, 
da Casa Costinhas e o Bucho Re-
cheado do Florêncio. 

Com este importante desafio, a 

Confraria Terras de Vimaranes, 
está a responder à sua interna-
cionalização, este ano, pela se-
gunda vez, na divulgação e pro-
moção do Património Cultural de 
Guimarães. Levamos também 
os trajes, as cores da cidade, os 
pergaminhos que nele são re-
levo; os couros, a cantarinha, a 
olaria, as cutelarias, os bordados 
e a vontade inequivocamente in-
trínseca de fazer brilhar o orgu-
lho de representar esta cidade. 

Somos, sem presunção, genuí-
nos embaixadores das Terras 
de Vimaranes. Assim seremos 
sempre, quer na promoção do 
Dia Mundial da Alimentação, dos 
vinhos das nossas quintas, dos 
doces conventuais, dos caldos, 
sopas e papas, quer da gastro-
nomia vimaranenses e dos pro-
dutos autóctones, com sentido 
único e sentimento de missão.

Toucinho do Céu
500gr de açúcar, 150gr de amên-

Envie as suas sujestões para: leitor@maisguimaraes.pt
A Confraria Terras de Vimaranes 
no Luxemburgo

Portugal à mesa com
Mário MoreiraMário Moreira

doa, 150 gr de chila, 18 gemas, 3 
claras, 1 pau de canela, raspas 
de cidrão, 1 cálice de vinho do 
Porto tawny. Levar um tacho 
com água ao lume, pau de cane-
la, o açúcar, até obter ponto pé-
rola. Adicionar a chila, amêndoa, 
o porto, volta ao lume a ferver, 5 
minutos. Deixar arrefecer. Juntar 
as gemas batidas, as claras, ras-
pas, volta ao lume a engrossar 
o creme. Untar forma, forrada 
com papel vegetal, untada com 

manteiga, verter o creme, levar 
ao forno, a 160º, durante 45 mi-
nutos. Deixar arrefecer. Polvilhar 
com açúcar em pó.

Bom apetite!
Um abraço gastronómico.

Direitos Reservados



As equipas de voleibol seniores 
masculina e feminina e também 
os jovens da formação serão apre-
sentados esta quinta-feira, dia 03 
de outubro, num dos edifícios his-
tóricos de Guimarães.
A sessão está agendada para as 
21h00 e vai reunir todos os mem-
bros do departamento do Voleibol 
do Vitória SC.
O evento será apresentado por 
Pedro Cunha e Cláudia Bragança e 

começa ao som da Sociedade Mu-
sical Pevidém.
Quanto a atuações musicais, Ma-
ria João Soares vai interpretar a 
música “Sou Vitória” e Dino Frei-
tas, tocará uma música de Jorge 
Palma e apresentará um medley 
das três conhecidas músicas alu-
sivas ao Vitória SC. O resto do set 
fica ao encargo do DJ Peter Kid que 
se encarregará de colocar música 
durante toda a sessão.

MAIS SAL SALGADO ALMEIDA

Indique a sua intenção de receber o jornal para o endereço:
leitor@maisguimaraes.pt

RECEBA O JORNAL POR EMAIL

maisguimaraes.pt

Voleibol Vitoriano 
apresenta-se esta 
quinta-feira no 
Paço dos Duques

Pontos de Vista Teleférico

Última

Torre da 
Alfândega

Homenagem 
a Bento Marques

Bento Marques despede-se 
dos Bombeiros após 45 anos 
de dedicação ao voluntariado 

e associativismo.  Foi bonita 
e merecida e cerimónia da 

sua passagem ao Quadro de 
Honra dos BVG e da tomada de 
posse do novo comandante da 

corporação, Luís Andrade.

O acesso à Torre da Alfândega 
esteve interdito durante a 

última semana, para resolução 
de alguns problemas e para a 

colocação em funcionamento do 
elevador. Reabriu sem que alguns 

dos problemas estivessem 
resolvidos e o elevador continua 

inoperacional. Não se percebe.  
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